



**26 DE JUNIO, 2020
PRIMERAS PLANAS**



Acusan ante Trump bloqueo energético



“La 4T encontró la vacuna contra las factureras”



Procurador fiscal: el SAT arrojó la evasión con facturas falsas



Rebasó México 25 mil decesos y 200 mil contagios, reporta Ssa



Encogen la *alcancía* para desastres



Llama Landau a empresarios y 4T a evitar la confrontación



Aumenta deserción de médicos por Covid-19



“No hay nada peor que cambiar las reglas”



Cambio de reglas ‘espanta’ inversión en México, dice EU



Cambios en reglas, lo peor para la IED: EU



Advierte Landau sobre inversiones: no hay nada peor que cambiar reglas



Covid ronda a AMLO y gabinete; aislarse, dice *plan de la CDMX*



Covid, mayor reto en 91 años



No es momento de invertir en México: Landau



Los rostros más vulnerables



Desalentador, invertir en México: Landau



“No puedo decir que es momento de invertir en México”



“México no es tierra de conquista”: López Obrador



INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

- Examen de admisión a la UAEM será aplicado vía Internet desde la casa (La Crónica, p. 9)
- Aplica 4T recorte a ciencia de 6.8% en su primer año (24 Horas, p. 3)

SECTOR EDUCATIVO

- Temen aumento desproporcionado de la deserción escolar para el ciclo 2020-21 (La Jornada, p. 17)
- Piden educación especial vía remota (La Jornada, p. 17)
- Becan a hijos de médicos fallecidos (La Razón, p. 7)
- Gasta Conafe en 26 días más que en 10 meses (Reforma, p. PP)



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/06/20	1	9

Examen de admisión a la UAEM será aplicado vía internet desde la casa

[Concepción González Tenorio]

♦ La Universidad Autónoma del Estado de México, anunció que el examen de admisión se realizará vía internet, con el propósito de salvaguardar la salud de quienes aspiren a ingresar a esa casa de estudios para el próximo ciclo escolar.

El rector Alfredo Barrera Baca, indicó que de ese modo se minimiza la movilización y se evitan las aglomeraciones, que podrían representar riesgo de contagio por Covid-19, al tiempo que se garantizan las mismas condiciones de validez y confiabilidad.

De esta forma, los 58 mil 500 jóvenes que presentaron solicitud para ingresar a nivel medio superior y superior, empezarán a recibir desde el jueves 25 de junio y hasta el 22 de julio, información sobre el "Examen desde casa".

La información contiene el apoyo para asegurar la funcionalidad del equipo de cómputo y se hará un ensayo práctico de la resolución en línea del examen. Las fechas y horas de aplicación se harán saber a cada uno de los aspirantes el 10 de julio.

En su mensaje, el rector Barrera Baca, indicó que quienes tras el proceso de admisión resulten aceptados, deberán asegurarse de contar con equipo de cómputo o conexión a Internet para cursar sus estudios.

Lo anterior, porque la prioridad continuará siendo evitar posible contagios de Covid-19 al interior de la comunidad universitaria, por lo cual muchas de las clases serán impartidas a distancia, incluso en aquellos programas que están clasificados como completamente presenciales.

VALIDEZ

El objetivo es evitar contagios por las aglomeraciones, señala el rector Alfredo Barrera Baca



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/06/20	1	3

SE REDUJO EN MIL 867 MDP EN 2019

Aplica 4T recorte a ciencia de 6.8% en su primer año

Apoyo. Considera experto que es importante que los políticos, desde el Presidente hasta alcaldes, tengan asesores científicos

ANGEL CABRERA

Durante el primer año de Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, el presupuesto del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) disminuyó en 6.8%.

De acuerdo con un comparativo de las cuentas públicas de 2018 y 2019, el presupuesto ejercido por el Conacyt pasó de 27 mil 299 millones de pesos a 25 mil 431 millones de pesos.

La reducción fue de mil 867 millones de pesos, lo que significa un presupuesto 6.8% menos respecto a lo ejercido en el último año del Gobierno de Enrique Peña Nieto.

Y para 2020, la cifra aprobada para el Conacyt es de 25 mil 658 millones de pesos, con el agravante de que en el período julio-diciembre se pretende disminuir 75% del gasto para los Capítulos 2000 y 3000 de gasto para pagos de servicios y materiales.

Además, entre las políticas del Gobierno de la llamada Cuarta Transformación está la iniciativa para la desaparición de decenas de fideicomisos de ciencia, tecnología y cultura, así como la eliminación de la Coordinación de Ciencias de la Presidencia de la República, por órdenes de López Obrador al considerarla sólo un pegote.

Para Juan Esteban Martínez Gómez, investigador del Conacyt e integrante de la

REDUCCIÓN

Así se modificó el presupuesto para el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt)

2018 **\$27,299,105,299**

2019 **\$25,431,527,189**

Disminución

\$1,867,578,110

Porcentaje **-6.8%**

2020 **25,658,798,449**

Fuente: Gobierno de México

red Prociencia, todos los presidentes, incluidos los de naciones subdesarrolladas, tienen un cúmulo de asesores en materia de ciencia, para ayudarlos a tomar las mejores decisiones en esa materia.

Ante la desaparición de ese rubro en la Presidencia, en entrevista con 24 HORAS,

el investigador del Instituto de Ecología del Conacyt considera que una "visión mutilada del sector de la ciencia, genera decisiones incorrectas", por lo que es importante que los políticos, desde el Presidente hasta alcaldes, se rodeen de expertos en materia de ciencia y tecnología, con lo cual pueden tomar mejores decisiones.

Señaló que en materia de ciencia los aspectos más trascendentales son la extensión de los fideicomisos, la discusión de la Ley General de Ciencia y la disminución presupuestal.

Consideró que lo más riesgoso es la disminución presupuestal y el peligro de que se deje a los centros de investigación con menos del mínimo para operar, lo que los pondría en el colapso.

Invitó a los diputados, el Presidente y otros actores involucrados a visitar los centros de investigación, así como realizar un diagnóstico de lo que está mal, se puede corregir y mejorar, así como de los beneficios del sector de la ciencia.

El investigador del Conacyt dijo que desde la red Prociencia se ha impulsado la importancia de la ciencia como derecho humano, así como la defensa de los fideicomisos y el presupuesto de centros de investigación y reconoció que el Conacyt ha escuchado sus demandas en lo que respecta a la disminución de recursos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/06/20	1	17

Temer aumento desproporcionado de la deserción escolar para el ciclo 2020-21

• La SEP descarta abandono masivo de estudios, pero crea el programa Alerta Temprana para detectar casos

José Antonio Román

Un desproporcionado aumento en las tasas de abandono y deserción escolar para el próximo ciclo es un riesgo latente dadas las condiciones económicas que se han agravado durante la pandemia de Covid-19, y por la incertidumbre en la seguridad sanitaria en el reinicio de las actividades, coincidieron docentes, académicos, y representantes de organizaciones sociales.

El secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma, aseguró que “no habrá un abandono masivo” a pesar de las condiciones de salud que enfrenta el país, provocadas por la pandemia, pero la dependencia reconoció que al menos 800 mil estudiantes que terminaron el tercero de secundaria no continuarán el tránsito a la educación media superior, cifra que regularmente se ha dado en los últimos años.

La dependencia pondrá en marcha el proyecto Alerta Temprana, que tiene el fin de detectar con antelación a los alumnos que estén en riesgo de abandonar sus estudios, informó el subsecretario de Educación Básica, Marcos Bucio Mújica.

Explicó que 2.3 millones de alumnos transitarán de sexto grado de primaria a primero de secundaria, mientras que poco más de 2 millones de niños de secundaria estarán en posibilidad de incorporarse a la educación media superior.

También en previsión a un posible aumento de estos fenómenos, la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación pidió a las autoridades del sector que se trabaje para prevenir el abandono escolar, especialmente en los grupos en vulnerabilidad.

“Las consecuencias económicas de la emergencia podrían obligar a las jefas o los jefes de familia a reconsiderar los costos financieros o de oportunidad asociados con la educación escolar de sus hijas, y resultar en que muchos no vuelvan a la escuela”, se lee en el decálogo para la educación durante la emergencia sanitaria de dicha comisión, y en el mismo documento propone, entre otras cosas, identificar las zonas, las localidades y los grupos en donde exista un riesgo mayor.

Para Diana Leticia Pérez, del Comité de las Niñas, Niños y Adolescentes por sus Derechos, existen posibilidades de que aumenten las tasas de abandono y deserción escolar, en gran parte por la situación económica que podría hacer crisis si se continúa con las clases a distancia, pues la población sin recursos tecnológicos es numerosa en regiones en condiciones de marginación. Oaxaca, por ejemplo, concentra una de las mayores tasas de abandono y eficiencia terminal.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/06/20	1	17

Piden educación especial vía remota

JOSÉ ANTONIO ROMÁN

En el tema educativo, la respuesta de los gobiernos de América Latina a la pandemia de Covid-19 ha sido estandarizada, dejando de lado los requerimientos de los grupos de estudiantes con alguna discapacidad, con lo cual se genera una mayor exclusión, se señaló en el seminario regional Inclusión de niños, niñas y adolescentes con discapacidad en la educación a distancia, organizado por la Unesco. Se argumentó que muchos sitios web, programas y plataformas con materiales didácticos no son accesibles para niños ciegos, sordos o con otra dificultad.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/06/20	1	7

Becan a hijos de médicos fallecidos

LA GOBERNADORA Claudia Pavlovich da apoyo a familias de quienes perdieron la batalla contra el virus; es un reconocimiento para ellos, afirma



Redacción • La Razón

EN RECONOCIMIENTO al personal médico que falleció por la pandemia, la gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich, entregará becas hasta nivel universitario a los hijos de médicos y enfermeras que no lograron superar este virus.

“En memoria de aquellos que han perdido la vida por estar en el primer frente de batalla contra este virus tan traicionero he instruido al Instituto de Becas y Crédito Educativo, que encabeza Yazmina Anaya Camargo, que se garantice la asignación de este apoyo económico hasta nivel universitario para las hijas e hijos del personal de salud que ha fallecido en cumplimiento de su servicio”, mencionó Pavlovich Arellano.

La mandataria agregó que el combate de Covid-19 en la entidad no sería posible sin las y los guerreros que luchan día a día, exponiendo incluso su salud.

Claudia Pavlovich señaló que la medida que impulsa su administración busca que sus hijos e hijas continúen sus estudios hasta el nivel superior.

“Es un reconocimiento para ellos, porque estoy segura de que en donde estén hubieran querido tener garantizada la educación de sus hijas e hijos; va en su memoria”, insistió.

Asimismo, aseveró que el personal médico es ejemplo de vocación y entrega para salvar vidas en especial en una emergencia sanitaria, por lo que les expresó su gratitud y valentía.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/06/20	1	PP

Gasta Conafe en 26 días más que en 10 meses

MARTHA MARTÍNEZ

En tan sólo 26 días, el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) firmó contratos por más de 500 millones de pesos, más de lo gastado en los primeros 10 meses de 2019.

De acuerdo con sus registros en Compranet, entre el 14 de noviembre y el 9 de diciembre de ese año, el

organismo asignó contratos por 502.6 millones de pesos a través de nueve procesos de licitación.

En los primeros 10 meses del año había gastado 490.6 millones de pesos.

Las compras de finales de año incluyeron uniformes escolares, recarga de extintores, ropa para bebé, artículos deportivos, impermeables, auxiliares didácticos, conte-

nido digital, gel antibacterial y servicios de impresión.

Todas esas adquisiciones se realizaron a través de plazos recortados, una modalidad que la ley permite sólo por “causas supervivientes” ajenas al convocante o en casos fortuitos o de fuerza mayor.

No obstante, de las 15 licitaciones lanzadas en 2019 por Conafe, 11 se ejecutaron

en la modalidad de plazos recortados.

En las cuatro restantes en las que el organismo no recurrió a este mecanismo las licitaciones fueron lanzadas de manera conjunta con instituciones como la SEP o el Conalep.



OPINIÓN

SEP

- **Columna Cambiando de Tema (Unomásuno, p. 18)**



unomásuno

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/07/2020	CP	18

Cambiando de Tema

BOBY MELENDEZ S.

Miles de edificios, casas habitación y otros inmuebles, afectados desde el temblor del 19 de septiembre de 2017, *están en peligro de "venirse abajo", debido al "recredecimiento" de sus afectaciones estructurales, a las que las autoridades gubernamentales hacen caso omiso.* Miles de familias corren el peligro de perder la existencia y muchas otras habitan en domicilios de sus familiares y amigos e incluso en albergues y vía pública, destacaron en el noticiario estelar de *unomásuno*, "**Cambiando de Tema Noticias**", las reporteras **Viviana Pérez Sánchez** y **Verenice Téllez Hernández**, dirigidas por nuestro presidente editor, **Naim Libien Kauí**, y la producción de **Karime Libien**, destacaron que es urgente que los gobiernos federal y capitalino intervengan a la "voz de ya" para evitar una tragedia. Y como ejemplo de lo anterior, el reportero **Francisco Montaña**, desde la alcaldía Iztapalapa, detalló los graves daños en que se encuentran *los edificios A y B de la unidad habitacional Los Reyes, en los que habitaban 300 familias que ahora "deambulan" y están en espera de que se les resuelva sobre el particular*, al igual que los vecinos de un tercer

edificio que también sufre severos daños. Situación similar enfrentan no pocas torres de la **Unidad Habitacional Tlatelolco**; donde sí se realizan trabajos de restauración es en el **Ángel a la Independencia**, trabajos que fueron supervisados por la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum Pardo**, y que se estima podrían estar concluidos el próximo mes de agosto. *Al histórico monumento, dañado severamente por el terremoto de 1957 se le cambiarán muchas de las placas de acero que lo soportan.*

Y **Cambiando de Tema**, las conductoras confirmaron que el secretario de Hacienda y

Crédito Público, **Arturo Herrera**, dio positivo en *coronavirus*, por lo que de inmediato quedó aislado y trabaja desde su domicilio. Otro secretario, el de Educación, **Esteban Moctezuma Barragán**, aseguró que el Gobierno Federal no escatimará recursos ni esfuerzos a efecto de que ninguno de los jovencitos que egresarán de la secundaria se queden sin ingreso a la preparatoria o su equivalente. Lo mismo sucederá con los pequeños que salgan de la primaria y comiencen la secundaria. **La Comisión Nacional del Agua alertó a habitantes de varios municipios veracruzanos respecto de posibles desbordamientos de ríos, debido a la llegada de la temporada de lluvias.** Las conductoras, por enésima ocasión, hicieron un vehemente llamado a la ciudadanía en general para que cumplan todas y cada una de las disposiciones ordenadas por el Sector Salud respecto de la prevención del *coronavirus*, ya que los contagios, día a día, aumentan de manera más que exponencial. **Desde Texcoco, el presidente López Obrador hizo reconocimiento a la solidaridad y cooperación del gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, sobre todo en la prevención y lucha contra la delincuencia y la pandemia de COVID 19.**



Viviana Pérez y Verenice Téllez